
RIUNIONE DEL 17 DICEMBRE 2021 

Il giorno 17 dicembre alle ore 10:00, convocato con lettera del 06 dicembre 2021, 

presso la sede consorziale di via Solferino 20/C, si è riunito il Consiglio di Ammi-

nistrazione del Consorzio dell'Oglio, presenti in videoconferenza il Presidente Prof. 

Claudio Gandolfi e i consiglieri: Dott. Luigi Santus in presenza, Ing. Franco Frosio 

in presenza, Ing. Giuseppe Falconi in videoconferenza, Geom. Marco Ruffini in 

videoconferenza. Sono presenti in videoconferenza anche la Dott.ssa Rosa Rotundo 

e il dott. Vaifro Calvetti componenti del Collegio dei Revisori. Risultano assenti 

giustificati il Dott. Ivan Gabatel e il Sig. Fabio Baresi. Funge da segretario il Diret-

tore Ing. Massimo Buizza.  

A questo punto, il Presidente constata la validità della riunione e passa all’ esame 

dell’ ordine del giorno, che recita: 

1. Lettura verbale seduta precedente; 

2. Comunicazioni del Presidente; 

3. Provvedimenti per il personale; 

4. Richiesta acquisto terreni Sarnico; 

5. Affidamento servizio Tesoreria; 

6. Varie eventuali. 

1. Lettura verbale seduta precedente 

Il Presidente procede alla lettura del verbale della riunione precedente e chiede se vi sono 

correzioni o integrazioni da apportare: non essendovene, dichiara approvato il verbale. 

2. Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente riferisce dell’ esito dell’ Assemblea degli Utenti del 26 novembre u.s., 

nella quale sono stati approvati le variazioni al bilancio preventivo 2021 e il bilancio 

preventivo 2022, è stato dato mandato al Presidente di valutare la richiesta di acquisto 

di alcuni terreni in comune di Villongo. Sul riparto delle spese per gli obblighi ittio-

genici le Utenze irrigue si sono dichiarate indisponibili ad accogliere la proposta di 



suddividere le spese per i progetti ittiogenici al 50% per ciascuna delle due categorie 

di Utenti, irrigui e gli idroelettrici, motivando con la situazione economica critica 

delle aziende agricole, che si troverebbero in difficoltà a versare contributi non pre-

visti dalle norme vigenti e non programmati nei bilanci correnti. 

3. Provvedimenti per il personale 

Il Presidente comunica che sono pervenute al Consorzio le dimissioni del Direttore 

ing. Buizza, per collocamento in quiescenza. Informa, altresì, che  ha avuto modo di 

valutare la situazione che si viene a creare e i provvedimenti da prendere per garantire 

la continuità del funzionamento dell’Ente, trovando piena collaborazione nello stesso 

ing. Buizza, che si è detto disponibile a collaborare per evitare discontinuità di ge-

stione per il Consorzio. Comunica, quindi, ai Consiglieri che, nelle more dell’istrut-

toria e dell’espletamento delle procedure necessarie per l’individuazione e la nomina 

di un nuovo Direttore, la soluzione che propone è quella di nominare un Direttore 

pro-tempore, ritenendo inoltre opportuno individuarlo nella persona di uno dei Diret-

tori degli altri due Enti Regolatori di laghi italiani, il Consorzio dell’Adda e i Con-

sorzio del Ticino, per ovvie ragioni di analogia delle funzioni. Informa il Consiglio 

di aver già preso contatti preliminari con il Consorzio del Ticino, riscontrando ampia 

disponibilità a stipulare una convenzione tra i due Enti affinché il Direttore Bellani 

possa svolgere pro-tempore le funzioni di Direttore del Consorzio dell’Oglio. 

Chiede la parola Ruffini per sottolineare la delicatezza della situazione che si viene a 

creare, ma anche per informare che la soluzione del Direttore condiviso con altro 

Consorzio (il Consorzio dell’Adda in quel caso) è già stata utilizzata in passato, ha 

funzionato egregiamente e senza alcun problema per il Consorzio, pertanto condivide 

la proposta del Presidente. Prende la parola Falconi che chiede che sia definita la 

possibile collaborazione dell’ ing. Buizza con il Consorzio, in modo da assicurare 

una transizione graduale alla nuova gestione. Il Presidente comunica che le norme 

vigenti non consentono all’ Ente di instaurare con un proprio pensionato un rapporto 

di lavoro retribuito, ma prevedono la possibilità di attribuirgli un incarico a titolo 



gratuito, con limitazioni alla durata e alle funzioni; si riserva quindi di verificare que-

sta possibilità e di informare di conseguenza il Consiglio. Interviene Santus che sot-

tolinea come la decisione presa in precedenza dal Consiglio di Amministrazione 

viene in sostanza totalmente cancellata, per cui si può creare una situazione difficile 

per la gestione del Consorzio; per evitare questo fatto ritiene si debba condividere la 

proposta del Presidente. Interviene Frosio, facendo presente che parla anche a nome 

del Consigliere Gabatèl con il quale si è consultato, per sottolineare che certamente 

tutti i consiglieri desiderano la massima trasparenza nella gestione del problema, per 

cui ritiene che la proposta del Presidente sia quella che offre maggiori garanzie in tal 

senso. Inoltre, fa presente che, una volta preso atto delle dimissioni del Direttore, sia 

accettabile chiedere al Direttore dimissionario la disponibilità a seguire la gestione 

ordinaria fino al momento in cui diventi operativa la convenzione tra i Consorzi. In-

terviene Falconi per chiedere che il Consiglio ottenga dall’ ing. Buizza la disponibi-

lità a rivestire un incarico di collaborazione gratuita con il Consorzio per un anno, in 

modo da garantire una transizione graduale alla nuova gestione.  

Il Presidente dichiara che ha intenzione di accelerare il più possibile le procedure per 

la stipula della Convenzione con il Consorzio del Ticino, in modo da ridurre i tempi 

di trasferimento delle competenze tra Direttore entrante e uscente, ritenendo che ciò 

possa avvenire entro la fine di gennaio, data da cui sarebbe quindi opportuno decor-

resse la quiescenza dell’ ing. Buizza.  

Dopo una breve ulteriore discussione, il Consiglio di Amministrazione all’unanimità 

delibera: 

- di prendere atto e accettare le dimissioni del Direttore, auspicando che possa ri-

manere in servizio fino all’entrata in vigore della Convenzione di cui al punto 

seguente e alla nomina del Direttor pro-tempore; 

- di dare mandato al Presidente di stipulare il più rapidamente possibile una Con-

venzione con il Consorzio del Ticino per attribuire al Direttore Bellani le funzioni 

di Direttore pro-tempore del Consorzio dell' Oglio per il periodo necessario 



all’individuazione e alla nomina di un nuovo Direttore. La Convenzione specifi-

cherà le attribuzioni conferite al Direttore pro-tempore a norma dello Statuto e del 

Regolamento Organico del Consorzio dell' Oglio, l’insussistenza di cause ostative 

a norma del D.L. 39/2013, e le modalità operative dell’incarico.  La Convenzione 

dovrà essere sottoposta alla ratifica da parte dei Consigli di Amministrazione dei 

due Consorzi.  

Successivamente il Presidente informa i Consiglieri che il Consorzio deve anche as-

sicurare la continuità nella gestione delle opere di regolazione di cui è concessionario, 

specificatamente nella figura dell’Ingegnere Responsabile dello sbarramento di Sar-

nico, richiesta dalla normativa vigente in materia di dighe. Questa funzione non deve 

necessariamente essere svolta dal Direttore del Consorzio, ma può essere svolta da 

un professionista iscritto ad un Ordine degli Ingegneri, come avviene attualmente nel 

caso del Consorzio del Ticino. Intervengono alcuni Consiglieri per avere delucida-

zioni sulla normativa in merito, quindi fornite le informazioni richieste, il Consiglio 

di Amministrazione all’ unanimità delibera di dare mandato al Presidente di verifi-

care se e per quale durata è possibile mantenere l’affidamento della funzione di In-

gegnere Responsabile della traversa fluviale di Sarnico all’ ing. Massimo Buizza, che 

conferma la sua disponibilità a svolgerla a titolo gratuito a far data dalla sua messa a 

riposo. 

4. Richiesta acquisto terreni Sarnico 

Il Presidente informa che è pervenuta al Consorzio una richiesta di acquisizione di 

alcuni terreni di proprietà del Consorzio siti nel Comune di Villongo (Bg). Sono ter-

reni che il Consorzio ha acquistato dall’ ENEL nel 1976, e sono dislocati in sponda 

destra del canale idroelettrico che alimenta la centrale di Castelmontecchio; ai Con-

siglieri è stata inviata una planimetria esplicativa insieme a documentazione fotogra-

fica. Da questa si può vedere che i terreni in realtà sono costituiti da pendii ripidi, 

coperti da vegetazione spontanea molto fitta, quindi non possono avere un impiego 

come accessori alle opere di regolazione o per utilizzo urbanistico o produttivo. 



Inoltre al Consorzio è stato chiesto dal Parco Oglio Nord di programmare interventi 

di manutenzione sulla vegetazione e di stabilizzazione dei pendii, difficili da operare 

vista la posizione e quindi sicuramente costosi. La proposta di acquisto è pervenuta 

dall’ attuale affittuario dei terreni, che vorrebbe ampliare la superficie connessa con 

il proprio agriturismo. Interviene Santus che fa presente di non essere favorevole alla 

cessione dei terreni, e quindi dichiara di astenersi sulla questione. Interviene Frosio 

che, dichiarandosi favorevole alla vendita, propone di chiedere anche all’ Utenza 

Niggeler&Kupfer, gestore della centrale di Castelmontecchio, se è interessata all’ 

acquisto dei terreni, visto che fiancheggiano il canale idroelettrico. Il Presidente os-

serva che è prevista la costituzione sui terreni di una servitù di passaggio in fregio al 

canale per consentire l’ uso di mezzi d’ opera per le manutenzioni richieste. Inter-

viene la Presidente del Collegio dei Revisori per far presente l’ opportunità di pub-

blicare a mezzo stampa l’ intenzione di vendita dei terreni in oggetto, in modo da 

avere indicazioni di interesse da parte di altri soggetti. Intervengono anche gli altri 

Consiglieri che si dichiarano favorevoli alla vendita, per cui il Consiglio di Ammini-

strazione a maggioranza, con l’ astensione di Santus, delibera di dare mandato al 

Presidente di procedere alla verifica e all’ attivazione delle procedure da impiegare 

per procedere alla vendita dei terreni. 

5. Affidamento servizio Tesoreria 

Il Presidente comunica che, dovendo il Consorzio procedere ad assegnare il servizio 

di tesoreria ad un Istituto di credito, si è proceduto a chiedere a tre Istituti di inviare 

la propria offerta per lo svolgimento del servizio. Il Consorzio ha ricevuto solo l’ 

offerta di BPER, subentrata ad UbiBanca, offerta che è stata inviata ai Consiglieri 

perché potessero valutarla. Le modalità di servizio risultano immutate rispetto alla 

convenzione precedente, con la sola differenza che viene richiesto un costo annuo. 

E’ stato effettuata una verifica con gli altri Enti Regolatori da cui è risultato che anche 

a loro è stato chiesto un costo annuo da parte dei rispettivi tesorieri, in linea con 

quanto indicato nella convenzione con BPER. 



Interviene Falconi che, sulla base dell’ esperienza accumulata nella gestione di enti 

consortili, ritiene che l’offerta di BPER sia da accettare perché congruente con le 

condizioni praticate per questo tipo di attività. La Presidente del Collegio dei Revisori 

interviene per dichiararsi d’ accordo con Falconi e quindi approvare la proposta per 

l’ affidamento del servizio di Tesoreria. Dopo una breve discussione il Consiglio di 

Amministrazione all’ unanimità delibera di approvare la proposta per l’ affidamento 

del servizio di tesoreria del Consorzio alla banca BPER, secondo quanto previsto 

nell’ offerta presentata al Consorzio e depositata in atti presso la segreteria, e di dare 

mandato al Presidente di avviare le procedure per la sua sottoscrizione. 

Non essendo poi messi in discussione altri argomenti il Presidente dichiara chiusa 

la riunione alle ore 12:00. 

IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO 

 
f.to Prof. Claudio Gandolfi f.to Dott. Ing. Massimo Buizza 

       


